

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle 2ª Norte, número 133.
Teléfono número 135.
Apartado de correo nº 69.
Dirección telegráfica Día.

TARIFA
Suscripción mensual, un colón; trimestral, dos colones setenta y cinco céntimos; semestral, cinco colones; anual, diez colones. Número suelto, cinco céntimos; atrasado, diez céntimos.
Avisos y comunicados, precio convencional.

Diario de información

Director, LUIS CRUZ MEZA

Administrador, LUIS ESQUIVEL S.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 21 DE MARZO DE 1905

NUM. 1.262

El Partido del Pueblo

PROCLAMA COMO CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PROXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL AL CIUDADANO

Tobías Zúñiga Castro

NEGOCIO REDONDO

Vendo dos molinos completos para elaborar harino, uno con tres piedras francesas de primera clase y otro con tres pares de cilindros dobles y uno simple.
Más informe en mi Oficina.

LUIS CRUZ MEZA.

POR ESTAMPILLAS

de Costa Rica y resto de Centro América, se pueden obtener en la Platería y Relojería de Vicente Palavicini preciosos relojes y otras alhajas, de las cuales acaba de llegarle un gran surtido. Se atienden órdenes por correo.

Avenida Central Oeste, frente al Mercado.

Apartado de correos nº 328.

Gran Surtido

Violines con caja y arco de \$ 6-00 hasta \$ 50-00; arcos sueltos desde \$ 1.50 hasta \$ 10-00. Papel de música de varios tamaños y de muy buena calidad. Boquines y tapa boquines para Clarinetes, Requinto, Saxofón soprano, tenor, alto y barítono; cañas y zapalillas para todos esos instrumentos. Flautas armónicas de tres octavas y de llaves, de varios tamaños. Llavas para afinar pianos; atriles de mesa y de pie. Platillos para banda. Métodos para estudiar piano, guitarra violín, flauta, mandolina, & c.

Librería de J. J. A. Montero

Avenida Central, casa del Imperial Hotel

Sombreros de palma
Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

La Proveedora

Almacén de abarrotes

-de-

Andrés Sandoval

Importaciones directas

VENTAS AL POR MAYOR

Avenida Central Oeste

Esquina Suroeste del Mercado,

diagonal á LA VIOLETA.



AVISO IMPORTANTE

El que suscribe vende, por motivos de salud, su acreditado establecimiento de "Cantina", con todos sus enseres y dos patentes, una para licores extranjeros, y la otra para licores del país. Está situado en un magnífico punto comercial del puerto de Limón.

Para pormenores, en San José, el administrador de este diario y en Limón su propietario J. CUVILIER.

Juan I. Toledo Lopez Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 80 a.m. á 9 a.m., de 12 m. á 4 p.m. y de 7 p.m. á 9 p.m.
Despacho: Casa del Dr don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

"Jardinería del Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambio-vías

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas; lirás, anclas, etc., etc. á precios el 20 por ciento más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI.

LIBRERIA, PAPELERIA

ALMACEN DE MUSICA

M. V. BLANCO

Siempre tiene un surtido completo de útiles de escritorio y textos.

En música se encuentra todo lo que se quiera, tanto nacional, como extranjera

Eduardo Maroto Oficina de Agencias y Comisiones

DEPOSITO DE MUEBLES y mercaderías en general.

SE ACEPTA toda clase de consignaciones y encargos.

LOCAL: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, hoy A. Leiva y Y Cº. Parque Central.

CAMISERIA.—Se reciben encargos para camisas de hombre y de niño á la medida. Hay muestras de géneros especiales.

COLCHONERIA.—Existencia de colchones, almohadas, traverceros, y se reciben órdenes que se despachan al día.

AGENCIA de varias fábricas de muebles del país. Se hacen contratos para trabajos en el ramo de ebanistería.

EN VENTA DE LANCE: cajas de hierro, prensas de copear, máquinas de coser, gran variedad de cuadros de sala, de comedor, etc., camas de todo tamaño y clase; mesas, armarios, escritorios, objetos de arte, artículos de electricidad, muebles de sala, gran surtido de copas y vasos de losa de mesa y cocina.

CAMPO ABIERTO PARA el que desee convertir cosas que le estorban, en colones efectivos; y para el que quiera comprar lo que necesita por la mitad de su precio.

TODOS LOS PRECIOS SON EXCEPCIONALES.—Con frecuencia hay existencia de varios productos del país que no obedecen á precio de mercado, sino de oportunidad.

EL DIA

DIRECTOR: LUIS CRUZ MEZA

ADMINISTRADOR: LUIS ESQUIVEL S.

COLABORADORES:

Luis M. Castro.—Ernesto Martín.—Zenón Castro. Gregorio Martín.—Francisco Huete.—Agustín Luján.—Abraham Madrigal.—Francisco Alpizar. Juan Manuel Rodríguez.—Francisco de P. Amador. Segismundo Jaramillo.—A. Boza Mc. Kellar.—Bernardo Montero.—Carlos Orozco Castro. Francisco Conejo.—Rolando Mundo C.

CABLES

Mensaje del Mikado

Tokio, 17.—El Emperador envió el siguiente mensaje á los victoriosos ejércitos de la Manchuria. "Desde otoño el enemigo construyó en contorno de Mukden fuertes defensas, ocupó el distrito con fuerzas superiores y estuvo seguro del triunfo. Nuestros ejércitos de la Manchuria, sin embargo, tomaron enérgicamente su ofensiva. Después de 10 días y noches de constante pelea, en medio de profundas nieves y heladas, por vientos árticos, derrotaron al enemigo, obligándole á retirarse el paso de Tie y capturando millares de prisioneros; por esta señalada victoria nuestros ejércitos de Manchuria han puesto, muy alto, el prestigio militar de nuestro país tanto en el interior como en el exterior. Estamos profundamente agradecidos por el gran éxito de nuestros Jefes, oficiales y tropa. Esperamos de vosotros los mayores esfuerzos en el futuro."

Navegación expedita

Tokio, 17.—Se espera que el puerto de Vladivostock estará libre de hielo el 21 del presente.

Rumores de un triunfo ruso

San Petersburgo, 16.—Se susurra que Linevitch asestó un notable golpe á Nogi, cortando y rodeando á 2 divisiones japonesas que marchaban al N. E. del paso de Tie con el objeto de ejecutar otro movimiento volador. El combate de ayer indica que el ruso ha resuelto perseguir á Kuropatkin y lo haya capturado ó aniquilado.

Prisioneros rusos en viaje

Cuartel General de Oku, 16.—Millares de prisioneros rusos marchan á Liao Yang, de donde serán trasportados al Japón. Se componen de polacos, mongoles, buriatos y khirguises.

El sucesor de Kuropatkin

San Petersburgo, 16.—Se anuncia definitivamente que el Czar ha aprobado la decisión del Consejo de Guerra de nombrar al Gran Duque Nicolás Nicholasvich para reemplazar á Kuropatkin, como medida más eficaz para poner fin á la intriga y celos que existen entre los generales. El Jefe de su Estado Mayor será Sukhonilinnoff.

La batalla del paso de Tie

Toko, 18.—Avisa el Corresponsal del Times que la batalla del paso de Tie fué batidísima. Los rusos abandonaron 80 cañones. Consideras la Manchuria en manos de los japoneses.

La situación interna rusa

Petersburgo, 16.—Se ha propuesto un atrevido modo de salir de las perplejidades de la actual situación. Es nada menos que el Emperador haga viaje de ceremonia á Moscou, que convoque allá una reunión de los nobles y principales miembros de los Zemtvos en los sagrados límites del Kremlin y que les exponga francamente la situación, prometiéndole públicamente ejecutar las reformas proyectadas y por su medio dirigirse al pueblo pidiendo su apoyo para continuar á su fin las hostilidades. En artículo que lleva el epígrafe "Preciosos momentos perdidos" el Novoe Vrenya, hace un resumen de los graves acontecimientos que conducían á las derrotas sufridas en la Manchuria, á la tragedia de Moscou, los sangrientos hechos en Varsovia, Riga y Bakú, la serie de conatos individuales contra los representantes de la autoridad civil y militar, los atrevidos reclamos de las provincias no rusas, algunas de las que amenazan y otras como Georgia, intentar levantar en armas á Finlandia. También está armándose por donde quiera los juicios; están soplando las llamas de la revolución.

Aumentase el peligro de un levantamiento agrario. Concluye el artículo con estas palabras: "No hay tiempo que perder. El rescripto ya tiene dos semanas de publicado y no se ha hecho nada. La asamblea de representantes á que él se refiere, debía reunirse inmediatamente y su mejor forma sería la del antiguo Zemsky sobre q' Rusia abandona toda esperanza de éxito en la guerra bajo el régimen actual." Dice además que el Gobierno en su afán de su proveer con carbón á Vladivostock, está proveyendo á la flota japonesa. El corresponsal Kiriloff que fué herido en Liao Yang, dice que la derrota de los valientes soldados rusos débese tanto á la burocracia como á los japoneses.

Llamada de las segundas reservas

Petersburgo, 18.—Rumores que comunicación ferroviaria tras el ejército ruso está cortada. Asegúrase que el Emperador Guillermo aconsejó á Nicolás hacer la paz. Dicese que éste contestó que la paz era imposible: Se están organizando 3 ejércitos distintos que serán mandados por Grodekoff, Gripenberg y Kamaroff. En vista de los alarmantes informes de la agitación aldeana, se han despachado pequeñas partidas de tropa á los distritos afectados. Mañana se esper la publicación de la nueva orden de movilizar. Llamará al servicio las segundas reservas.

Las bajas de ambos ejércitos

Los stragos del incendio de Mukden

Cuartel General de Oku.—Tomando como base datos suministrados por prisioneros rusos y residentes en Mukden, calculáanse las fuerzas de Kuropatkin al principio de la batalla en 44 mil hombres. Las bajas antes del día 1º de marzo ascienden á 7 mil hombres. El fuego que pegaron los rusos destruyó solamente una parte de sus almacenes. Los japoneses salvaron gran cantidad de harina, tortas de frijoles y otras clases de provisiones. El incendio destruyó muchos edificios en el barrio ruso. Durante la retirada cometiéronse muchos ultrajes en la ciudad china. Cuéntase que no se dejaba á los chinos visitar el campo de batalla por temor de que robarían á los muertos. Centenares de soldados japoneses se ocupan en enterar y quemar los cadáveres. En los combates librados en contorno de Mukden, la fuerza de Oku tuvo 20 mil bajas.

El empréstito ruso

Londres, 17.—Afirma Lord Rothschild que la propuesta del empréstito ruso equivale á una negatiba de parte del Síndico francés. En la actualidad, dice, hay 3 millones de dollars de dine

NUNCA SE INCENDIO

La primera y más acreditada del país.—Fundada en 1890.—Cuesta de Moravia, casa No. 531.

FABRICA ELECTRICA Y ALMACEN DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

GRANDES TALLERES DE CARPINTERIA, EBANISTERIA, TAPICERIA, SILLERIA, ENREJILLADO Y COLCHONERIA

Muebles listos para la venta

Arreglo de toda clase de muebles

casita No. 531.

ro francés invertido en Rusia. Cree Rheschild que constituye un problema muy serio para Rusia encontrar el dinero para continuar las hostilidades.

París, 17.—Es de mucha significación que la propuesta del empréstito ruso coincida con un movimiento de parte de la prensa de más influencia francesa, en favor de la paz. La Matin publica un artículo, del que se cree constituye reflejo de la opinión de los círculos financieros. Dice que si el Japón está dispuesto á adoptar una actitud generosa mediante el abandono de indemnización ó cualquiera otra condición humillante, entonces Rusia por su parte abandonaría su política de continuar hasta el último la guerra. Se nota que algunos oficiales rusos aprueban esta propuesta.

Dicen es imposible la paz si se le exige á Rusia indemnización ó cualquier otra condición humillante. Así es que si logra eliminar estos 2 puntos, será un gran paso dado en el sentido de favorable consideración de la paz.

Petersburgo, 16.—Dice el Ministro de Hacienda que serán concluidas dentro de 10 días las negociaciones por un empréstito francés de 135.000.000 pesos. El Ministro de ferrocarriles Hilkoft dijo que personalmente desea el arreglo de la paz pero bajo las circunstancias ve que es muy difícil porque sería vergonzoso, pues significa el abandono de la posesión de Rusia en Lejano Oriente después de grandes sacrificios de sangre y dinero y la consiguiente pérdida del prestigio ruso.

LA CONCHA-PERLA

I

(Colaboración)

El Gobierno del Licenciado Esquivel, que tiene como carácter distintivo de todos sus actos, la reflexión serena, el estudio amplio y cuidadoso de los problemas que se le presentan, el profundo respeto á la ley, y el espíritu de progreso lento, pero bien entendido, ha sabido prestarle á la Comarca del Pacífico todo su apoyo, y por eso los puntareños le están sinceramente reconocidos.

Durante esta administración se levantó la condena de muerte que sobre Puntarenas dictó caprichosamente el Gobierno de don Rafael Iglesias; durante esta administración se le han dado frecuentes y buenas vías de comunicación al puerto de Puntarenas con el Guanacaste y las principales y ricas poblaciones circunvecinas, por medio de un servicio de vapores bien reglamentado; durante esta administración, en fin, se ha dado un buen impulso á la Comarca, y se han mejorado su medios de contacto con el interior de la República.

Pero una de las disposiciones que más beneficios han proporcionado á la Comarca y á los habitantes de la costa, fué, sin duda, el decreto legislativo de 1902, por el cual quedó abolido el monopolio de la pesca de la concha perla, y declarada libre para todos los costarricenses y para los extranjeros con dos años de residencia en el país, la explotación de esta valiosísima industria.

Tal disposición legislativa ha contribuido de una manera incalculable, durante tres años, á levantar las energías casi extenuadas en los últimos tiempos de esa riquísima y generosa región de Costa Rica.

Multitud de personas, que por la mala situación económica del país, se encontraban desprovistas en absoluto de trabajo, condenadas á padecer hambres ó á procurarse la subsistencia por medios indebidos, encontraron trabajo reproductivo en las pesquerías, el comercio encontró pronta realización para sus efectos, y circularon en las diversas esferas grandes cantidades de dinero, que han contribuido á darle vida y movimiento á las poblaciones del litoral, y muy especialmente á Puntarenas.

Pero ahora comienzan á sentirse los malos efectos de la prohibición de la pesca, dada de un momento á otro, cuando menos se esperaba, por el Gobierno del señor Esquivel, prohibición que ha traído un decaimiento en el movimiento de las poblaciones costeras y de Puntarenas.

El comercio, con esta última disposición, ha sufrido grandemente, y grandemente ha sufrido la clase trabajadora.

Y como es nuestra convicción, de que el Gobierno, al dictar tan radical y violenta medida, lo hizo de seguro creyendo beneficiar nuestros intereses, nos proponemos presentar algunas consideraciones para que se pueda apreciar el daño que con ello se ha causado, cuando—estamos

seguros de ello— la intención del Gobierno ha sido sana, pero de consecuencias contraproducentes.

Pues, si deficiencias tenía la reglamentación gubernativa para la pesca de la concha, habría sido más conveniente buscar informes imparciales de personas desinteresadas y enteadidas, estudiar á lo honrado el problema para enmendar aquellas deficiencias, antes de cortar violentamente la vida de una industria que tenía ya tres años de desarrollo, que constituía la manera de vivir de multitud de trabajadores costeros y que era uno de los actuales sustentos de la riqueza del litoral del Pacífico.

Como estamos convencidos de que al Gobierno lo mueven impulsos patrióticos en todos sus actos, creemos que atenderá nuestras humildes observaciones, que son eco fiel de muchas voces que comienzan á sentir los efectos de la prohibición gubernativa.

OFICIAL

Instrucción Pública.—Se suprimen las plazas de Secretario q' figuran en el Presupuesto vigente para las Escuelas Superiores de esta ciudad y se recarga al trabajo de los respectivos Directores el trabajo de la Secretaría.

Gracia.—Se rebaja al reo Alfredo Brown la décima parte de la pena que le fué impuesta por el delito de robo.

Gobernación.—Se aprueba el nombramiento hecho por el Jefe del Ramo, en don Luis Ugalde Pérez, para registrador interino de la Sección de Personas del Registro Público, mientras el propietario don J. J. Herrera esté en goce de la licencia que le fué concedida.

Fomento.—Se declaran improcedentes los reclamos presentados por los señores don Alfonso M. Guzman C. y Licenciado don M. Castro Q, el primero en concepto de albacea de la sucesión de la señora Ramona Rivera Calvo, y el segundo, también en concepto de albacea de la mortuoria de los señores Juan Acuña ú. ap. agricultor y Nicolasa Calvo y Calvo, quienes alegan que ambos causantes fueron expropiados de unas fincas de sus propiedades, para la instalación de la Estación de Ferrocarril de Costa Rica en la ciudad de Cartago.

El Almacén Escolar

II

En mi anterior artículo me referí al contrato con la casa de Hachette.

Léase:

"Miguel Obregón L., en su doble carácter de Inspector General de Enseñanza y Administrador del Almacén Nacional de Educación, por una parte; y Antonio Lassus, mayor de edad, casado, ciudadano francés, en nombre y representación de los señores Hachette & Compañía, de París, 79 Boulevard Saint Germain, por otra, celebran el siguiente contrato:

I

Los señores Hachette & Compañía se obligan á servir cualesquiera pedidos de libros ó material de enseñanza que les haga el Almacén Nacional Escolar de Costa Rica, con las rebajas y descuentos más altos que concedan, en negociaciones al contado, á sus clientes más favorecidos de Europa. En estos pedidos pueden entrar artículos ó libros no producidos ó editados por la propia casa Hachette, sino por otras firmas francesas ó europeas.

II

Los señores Hachette & Compañía se comprometen, por otra parte, á publicar los libros de enseñanza y hacer en sus talleres cualesquiera trabajos similares que les encargue el Gobierno, ó el propio Almacén, sin otra utilidad que un seis por ciento sobre el importe líquido del trabajo.

III

Para facilitar los pedidos del Almacén, los señores Hachette & Compañía remitirán en seguida un muestrario completo de libros, útiles y aparatos de educación y toda clase de artículos de uso corriente en escuelas y colegios. Esta remesa no originará gasto alguno para el Gobierno.

También remitirán, á título gratuito, un ejemplar de todo libro y de todo artículo que editen ó produzcan en lo sucesivo, con aplicación á la enseñanza primaria ó secundaria. No quedan excluidos los libros que se publiquen en lengua francesa.

Los muestrarios serán depositados y custodiados en el Museo Pedagógico Nacional.

IV

Todos los efectos que se despachen á virtud de este contrato, serán de primera calidad, vendrán asegurados, cuidadosamente empaquetados y consignados al Administrador de la Aduana de San José. De las averías ocasionadas por empaque defectuoso es responsable la casa remitora, á menos que compruebe su irresponsabilidad con certificación librada por el Agente Consular de Costa Rica en París.

V

El Almacén Nacional Escolar de Costa Rica tendrá cuenta corriente en la casa de Hachette, cuenta que será cortada cada 31 de diciembre.

Para hacer sus pagos no tendrá el Almacén plazo limitado, sino que, mediante concesión especial de los señores Hachette, queda en libertad para ir amortizando su crédito con sus ventas mensuales.

El saldo que quede en descubierto cada 31 de diciembre pasará al año siguiente con tal que no exceda de fr. 25.000. Pasando de ese límite, la diferencia será exigible como obligación de plazo vencido.

VI

El crédito que la casa de Hachette abre al Almacén Nacional, es garantizado por el Gobierno de Costa Rica.

En consecuencia, todos los pedidos llevarán al pie la aprobación del Ministro de Instrucción Pública.

VII

El presente contrato durará en vigor hasta el 31 de diciembre de 1905 y es revocable ó renovable á voluntad de ambas partes.

Comenzará á surtir sus efectos tan luego como el Director de la casa de Hachette, comunique al Gobierno su definitiva ratificación, lo que no obsta para que el Almacén Nacional pueda despachar inmediatamente su primer pedido.

VIII

Sobre cualesquiera adelantos en dinero que haga la casa de Hachette al Almacén Nacional para comprar efectos no producidos por ella, podrá cobrar un 6 o/o de comisión.

Rescindido el presente contrato, el saldo que resulte contra el Almacén será cubierto á los señores Hachette & Compañía por mitades á sesenta y cincuenta días vista."

Este contrato fué debidamente firmado por el señor Obregón, y finalmente probado, en el año 1901, por el señor Secretario del Ramo.

Nos parece, pues, inconveniente é injusto que la señora Lines fuera á gozar de prerrogativa tan pingüe. El Almacén Escolar debe apoyarse, y debe mantenerse.

Bernardo Montero.

NOTAS DE CARTAGO

Marzo, 17.

—Anoche dió su primera representación en el Teatro Municipal el transformista señor Colón Gómez. Sus trabajos fueron muy aplaudidos. Lástima que fuera escaso el público que asistió. Esperamos que la segunda representación estará más concurrida.

—Don Juan de Dios Monge fué estropeado en estos días por una carreta, que conducía aguardiente. Su estado es grave y es seguro que le serán amputadas las piernas.

—De Política le diré solamente que la cosa está buena para el negocio de bestias, pues van y vienen las comisiones á los pueblos á buscar adictos, unos para don Bernardo Soto, otros para el señor Zuñiga otros para don Cleto, otros para Fernández y otros para la Unión Democrática.

El partido cletista imagina tener la mayoría y combate con todas las armas al sotismo, pero el sotismo es un ejército que sabe defenderse y que ya cuenta con numerosos soldados.

El zuñiga tiene una gran corriente de simpatía, especialmente entre la clase obrera, pero aun no se ha encausado con buenos trabajos esa corriente.

—Con verdadero gusto vería Cartago el nombramiento de don Macario López actual Jefe de la Policía, como comandante de Plaza.

Ojalá el Gobierno pensara en esta indicación que le hacemos.

Corresponsal.

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

ACTUALIDAD POLITICA

Dice El Noticiero:

"Don César Nieto, persona muy conocida en Costa Rica, se halla en viaje de España para ésta. Viene llamado para ponerse al frente de un periódico que defiende la candidatura de don Cleto...."

Creíamos por lo que vemos, por lo que oímos y observamos, que el Partido cletista se encontraba en muy malos términos por su manifiesta impopularidad, pero nunca hubiéramos imaginado que se encontrara en tales condiciones de serle preciso acudir al señor Nieto, persona muy conocida en Costa Rica, que dice "El Noticiero," para darle vida á un periódico defensor de sus principios.

Por lo que se ve, se trata de resucitar en sus diversas manifestaciones los tiempos del señor Iglesias,—pues el señor Nieto fué uno de los paladines de aquella administración.

Seguramente, el señor Nieto vendrá á enseñarnos la manera de "hacer República."

Bien venido sea.

A más de las numerosas directivas, ya publicadas en este diario, y de las comprendidas en el Boletín del Partido del Pueblo, se han organizado otras muchas en las distintas localidades de la República.

El Partido se abre campo.

En Curridabat, pueblo patriota y enérgico y de firmes convicciones, el Partido del Pueblo que proclama la candidatura del ciudadano don Tobías Zuñiga Castro, cuenta con numerosos é importantes adeptos. La Directiva está organizada en la forma siguiente:

Presidente
Don León León
Vice-Presidente
Don Dolores Madrigal
Tesorero
Don Honorio Céspedes
Secretario
Don Roberto Amador
Pro Secretario
Don Beltrán Cordero
Vocales

Don Ezequiel León, don Rafael León, don Emiliano Sánchez, don José Gutiérrez, don Eduardo Amador, don Napoleón Cordero, don Francisco Sánchez Román, don Espirito Castro, don Valerio Céspedes, don Nicolás Sánchez, don Eligio Flores y don Félix Monge.

De El Noticiero:

"Continúa la guerra de papeles volantes contra los candidatos. Ayer recibimos dos: uno de Heredia, otro que circuló en esta ciudad. En el de Heredia se contiene un grave cargo contra el candidato don Tobías, amparado bajo la ambigua frase del "Se asegura."

Las agresiones, por medio de hojas volantes, van tomando cada vez carácter más agrio. Es una prensa anónima de la que entre nosotros se echa mano en estos tiempos de lucha política y sabido es que el papel aguanta todo. Lo malo es que nadie sabe hasta donde se irá por este camino.

"Nuestro corresponsal en Alajuela, con fecha de ayer, nos informa lo siguiente:

La nota sensacional en estos momentos es el rompimiento inesperado entre el elemento civilista que proclamó antes que todos, la candidatura de don Cleto y los republicanos históricos que se afiliaron al actual Partido Nacional.

Es vox pópuli que no pudieron entenderse para la organización de la Directiva Central, y al romper lanzas acudieron al Jefe ayer, quien no encontró otra solución, que autorizarlos para que trabajaran por separado.

De manera que tendremos dos clubs cletistas: el netamente civilista que cuenta con todos los soldados de don Procopio Arana, y el que han resuelto formar los republicanos.

Se susurra que esta noche se instalarán los últimos y mañana en el día los otros.

Corresponsal.

Lo anterior es la más elocuente demostración de la solidaridad que existe en el

Partido cletista. No pueden entenderse, siquiera, entre ellos mismos, y en casa se tiran los trastos á la cara.

De ahora en adelante, para significar la fraternidad entre antagónicos grupos, ya no se dirá "como moros y cristianos", sino como "cletistas".

Y después dice que no hay Partidos bien consolidados, bien definidos por ideas en Costa Rica.

Ya se tiene el primero, que servirá de ejemplo en nuestra historia.

* *

San Sebastián de San José, pueblo de firmes convicciones y de principios netamente democráticos, también ha respondido con entusiasmo al llamamiento que los buenos costarricenses han hecho al pueblo de Costa Rica.

El Partido que Proclama la candidatura del ciudadano don Tobías Zúñiga Castro, partido en San Sebastián numeroso y de consideración, ha organizado la siguiente Directiva

- Presidente honorario
- Don Adolfo Cascante
- Presidente
- „ José Méndez Bermúdez
- Vice presidente
- „ Darío Cascante A.
- Secretario
- „ Jorge Castro Solórzano
- Pro Secretario
- „ Luis Cedeño
- Tesorero
- „ Dionisio Jiménez
- Vocales

Don Jorge Castro López, Ignacio Castro Solórzano, Jacinto Jiménez Zúñiga, Jesús Arias Guevara, Dionisio Ramírez, Fidel Castro, Salomón Castro A., Bernabé Jiménez, Gamaliel Cascante.

* *

El Partido del Pueblo, que proclama la candidatura de don Tobías Zúñiga Castro, cuenta con muchos valiosos y decididos adeptos en San Rafael de Heredia.

La Directiva de aquella importante localidad quedó instalada como sigue:

- Presidente honorario
- Don Próspero Vargas
- Presidente
- „ Miguel Sánchez Camacho.
- Vice-Presidente
- „ José Arroyo Badilla
- Secretario
- „ Jenaro Peñaranda
- Vocales

Don José Hernández, Valentín Esquivel, Diego Hernández, Rosendo Sánchez, Ismael Miranda, José Manuel Hernández, Sérbulo Badilla, Julio Badilla, Antonio Camacho, Trinidad Valerio, Rosa Oviedo, Florerindo Hernández, Elías Chavez, Rafael Hernández P., Agustín Espinoza, Pedro Espinoza, Bonelio Camacho, Fidel Castro, Manuel Chavez, Reyes Valerio, Anselmo Arroyo, Luis Miranda.

CABLES

GUERRA RUSO-JAPONESA

El empréstito ruso

Londres, 19.—El rechazo por los banqueros franceses del empréstito ruso cuenta con la aprobación de todos los mercados monetarios. En esta actitud se nota influencia de política francesa y comprendiendo la situación de Francia con relación á Rusia y las inmensas sumas que ciudadanos franceses tienen invertido en dicho país, desea que deje su política de suicidio. La política doméstica adoptada recientemente por el Gbno. ruso, ha ofendido altamente el sentimiento socialista de Francia. En los círculos financieros se cree que el Japón exigirá una indemnización moderada. Se teme que Rusia en vez de someterse retirará sus fuerzas de la Manchuria, sin declarar formalmente la paz.

La retaguardia rusa batiéndose

Yinkont, 19.—Retaguardia rusa está batiéndose con sus perseguidores, en la ciudad de Kaiyuan.

Movimiento volcador japonés

San Petersburgo, 19.—Desde hace 24

horas está cortada la comunicación telegráfica con el ejército ruso. Abriga esperanza la autoridad, que sea temporal, pues no se ha recibido noticia alguna de que los japoneses hayan llegado á la vía férrea á la retaguardia de Linevitch. La última noticia que se recibió fué un despacho firmado en Changtufu situado á 40 millas al N. del Paso del Tie, en que se avisaba que los rusos se retiraban en buen orden, destruyendo tras sí el ferrocarril, pero el enemigo les perseguía de cerca y que el combate era continuo. El despacho concluye con la siguiente frase: creemos que los japoneses ejecutan un gran movimiento volcador al N., listos para caer encima una vez que salgamos del gran círculo de cerros que rodea la garganta del Paso de Tie.

Lo que debe hacer Rusia

Londres, 19.—El Times recuerda á Rusia que en la guerra con América, Inglaterra tuvo la sabiduría de comprender cuando estuvo vencida y cortó sus pérdidas antes que fueran ruinosas. Algunos opinan que el Czar podrá tener el plan de celebrar con el Japón una alianza, pero á este respecto el Spectador pregunta: Qué tiene que ofrecer Rusia, pues la posición de Vladivostok no halaga al Japón y si es la preponderancia en la China, el Japón la puede adquirir sin despertar la hostilidad de todas las potencias marítimas.

NOTICIAS VARIAS

Ferrocarril panamericano

Washington, 17.—El ex-senador Davis obsequió esta noche con un banquete á los miembros del comité permanente del ferrocarril panamericano. Asistieron también los Ministros Leger de Haití, Ferreira del Brasil, Calvo de Costa Rica, Corea de Nicaragua, Calderón de Perú, Walker Martínez de Chile, Diaz de Uruguay, Calderón de Bolivia, Zavalia de Argentina, Triana de Colombia, Velez Gorticoa de Venezuela, el senador Elkins, Fox, Lazo Arriaga, Charles Pefer. El senador Davis refirió al interés que tienen los Estados Unidos en extender relaciones comerciales con los países que serían contactados por el ferrocarril intercontinental. Dijo que una vez establecida la comunicación ferrocarrilera, ninguna potencia extranjera podrá interrumpir las relaciones comerciales.

Las arbitrariedades de Castro

Puerto España, 19.—Notician que Castro dió orden al Gobernador de Barcelona, Venezuela de tomar inmediatamente, posesión de las minas de carbón Guanta Naricual, situadas cerca de Barcelona. Estas minas fueron dadas en 1898 en arriendo por 33 años á una compañía italiana. Tan luego recibió orden, el Gobernador posesionose de las minas con fuerza armada, á pesar de la protesta del gerente. Este es un caso parecido al de Bermúdez, pues se ha hecho sin el juicio de la corte de Caracas. Se ha dado parte á la legación italiana y el Ministro ha presentado una protesta.

Notas chilenas

Valparaíso, 19.—El siguiente es el nuevo gabinete. Interior, Rafael Balmaceda, Relaciones Exteriores Luis A. Vergara, Hacienda Julio Fredo, Instrucción Pública Javier Figueroa, Guerra y Marina Ramon Corvalan Melgarejo, Obras Públicas Eduardo Charme, Vergara y Charme desempañaban las mismas Carteras en el último gabinete.

—Se dice que el almirante italiano Canevaro lleva á su gobierno una propuesta del gobierno para resolver la pendiente cuestión con Chile.

—El ataché militar de Chile con el ejército ruso en la Manchuria, telegrafió que su presencia en dicha fuerza ya no conduce á nada y pide que se le retire.

—Ha mejorado la situación en Pisagua, pues la plaga va disminuyéndose.

La revuella turca

Aden, 19. Anúnciase q' la plaza de Sara, capital de Yemen, que contaba con una guarnición de 5000 hombres: ha caído en poder de los insurgentes. El gobernador había ofrecido rendirse, pero no se le aceptaron sus condiciones.

PROTESTAS

Engañado, me hicieron firmar por el partido fernandista. Me he convencido de que don Tobías Zúñiga Castro es el que conviene al país, y por eso, protesto de la firma que di á favor de don Máximo Fernández y me adhiero á la del modesto ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

San Juan de las Máquinas (Tobosi), 19 de marzo de 1905.

Abel Fonseca.

FALTA DE CULTURA

A fin de que los pueblos sepan lo que hacen ciertos republicanos que tienen como Jefe á don Máximo Fernández hago saber: me encontraba tranquilo en mi pueblo cuando inesperadamente llegó á mí Concepción Carmona, y arrebatándome la insignia zúñiguista que portaba en la solapa de la chaqueta, la pisoteó, diciéndome que eso no servía; en defensa de mi derecho le tiré un golpe al expresado fernandista, pero otro del mismo grupo me atacó, ocasionándome golpes los dos. Júzguese tal proceder.

San Isidro, 19 de Marzo de 1905.

A ruego de José Carmona,

José Mora

ACLARACION

Algunos partidarios que proclaman la candidatura de don Máximo Fernández dicen que fui engañado para formar parte como Tesorero en la Directiva del Partido del Pueblo en este lugar; como tal aseveración es calumniosa, protesto y declaro que con toda mi voluntad acepté dicho cargo, que lo considero muy honroso para mí.

San Isidro, 19 de Marzo de 1905.

Juan Bautista Méndez

ACLARACION

Como acto de espontánea voluntad y para que lo sepan en este pueblo, declaro que soy del Partido del Pueblo que tiene como Jefe al señor don Tobías Zúñiga Castro.

Consigno tal hecho para evitar habladurías aviesas.

San Isidro, 19 de Marzo de 1905.

José E. Ballesteros R.

PROTESTA

Ha llegado á mi conocimiento que se me puso como vocal en la Directiva del Partido Republicano Fernandista que se organizó en este lugar; como este hecho es inconsulto y de mi desaprobación protesto de ese nombramiento, para figurar en las filas del Partido del Pueblo que proclama como candidato al distinguido ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

San Isidro, 19 de Marzo de 1905.

A ruego de Ricardo Quirós Quirós, Cruz Blanco M.

PROTESTA

El infrascrito ciudadano costarricense, declara públicamente que protesta de la firma que dió en favor del Licenciado don Cleto González Víquez, y se adhirió á la causa del Pueblo que proclama al modesto ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

San Antonio de Desamparados, 20 de Marzo de 1905.

Antonio Díaz

PROTESTA

Aunque firmé por el partido nacional que proclama como candidato á don Cleto González Víquez, hago constar que no haré ningún trabajo por ese partido, y que pertenezco al que proclama á don Tobías Zúñiga Castro.

Patarrá, 19 de Marzo de 1905.

Juan Monge G.

avisos nuevos

INTERESANTE

En los últimos diez días de cada mes se cobrarán los recibos por suscripciones y anuncios á este diario, en Puntarenas

La persona que no cubra su abono á la presentación del recibo, ó no lo

haga en el trascurso de todo el mes, se expondrá á que se le suspenda el envío del periódico.

Se reciben órdenes de suscripciones y anuncios á este diario, en mi casa de habitación.

Puntarenas, marzo de 1905.

A. BOZA MC. KELLAR

CACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto q' una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Reunión de la Puebla

El sábado próximo pasado hubo una reunión del Partido del Pueblo que proclama la candidatura del ciudadano Tobías Zúñiga Castro, en el barrio de la Puebla, de esta ciudad.

La concurrencia fué tan numerosa q' el hermoso local en que se efectuó la reunión, se encontraba completamente lleno y aun en la calle había gran número de personas.

Hicieron uso de la palabra don Toribio Mora, Presidente de la Directiva, don Agustín Luján, don Luis Castro Ureña, don Abraham Madrigal, don Félix Montes, don Emilio Solís y don L. Pio Méndez.

Todos los oradores sin excepción, estuvieron muy oportuno y fueron objeto de múltiples y atronadores aplausos.

Terminada la reunión se victoreó con entusiasmo al candidato, señor Zúñiga, y al Partido del Pueblo en general.

En uno de nuestros próximos números tendremos el placer de publicar el discurso que pronunció el Presidente de la Directiva del Barrio de la Puebla, don Toribio Mora.

Candidato Municipal

Un alto empleado de la Higiene fué el domingo pasado á San Isidro de la Azupilla, á hacer propaganda por don Cleto...

Asilo Chapuí

El doctor don Fernando Iglesias ha quedado encargado del Asilo Chapuí, durante la ausencia del doctor Prestinary.

Nueva Iglesia

El domingo pasado hubo una reunión de los principales vecinos del pueblo de Curridabat, en la casa Cural, para tratar sobre la nueva iglesia que piensan construir en aquel lugar.

Enfermo

El apreciable caballero don Manuel Escalante continúa mal de salud.

Hacemos votos por que se restablezca pronto.

Se alquila

Se alquila una casa grande y cómoda propia para una familia numerosa, situada en frente de la iglesia de San Francisco, á 100 varas de la Sabana y á 100 de la línea del tranvía.

Los demás informes los darán en esta Redacción.

Comisiones

Antier domingo salieron á los pueblos un gran número de comisiones de los diferentes bandos políticos.

Con Puñal

Antenoche como á las 12½ se encontraban un señor Serrano y un Salazar, pelearlo en media Sabana con puñal.

Milagrosamente no se hirieron.

Escándalo

Antier noche á salida del la Circo, dos traviatas de apellido García una, y Fuentes la otra, armaron la de San Quintín, por asuntos de su oficio... se hagararon del pelo, se abofetearon y se dijeron chinitas vestidas. Inmediatamente unos gendarmes las llevaron á la Reclusión.

En celebración de su santo

Un señor Barrientos, que celebraba su santo, cogió su machete y estuvo á punto de romper con él, la puerta de calle de la casa de don Florencio Castro.

Lo llevaron al cuartel.

Carpintería francesa

155 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de

Martin Teillagorri y Bernardo Sarratea

Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo ensanchado nuestros talleres de **Carpintería y Ebanistería** estamos en condiciones de hacer los trabajos de cualquier trabajo en estos dos ramos. También hacemos muebles de todas clases, conforme a catálogos y gusto del cliente

Muebles estilo francés y americano

Taller de talabartería

- DE -

Savador C. Jiron

Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas y del país.

ALBARDAS DE CAMPO y todo lo concerniente al ramo.

Se fabrican COLCHONES de todas clases.

Los trabajos se garantizan.—Materiales franceses.

Calle 3ª Norte. N° 210

GRANDE
Inyección "C" grande.
Cura de 1 a 5 días la
Blenorragia, Gonorrea,
Espermatocitos, Leucorrea
ó Fiebre Blanca y toda clase de
flujo, por antiguos que sean.
Garantizada no causar estreñecimiento.
Un específico para toda enfermedad
mucosa. Libre de veneno.
De venta en todas las boticas.
Preparada únicamente por
The Evans Chemical Co.,
CINCINNATI, O.,
E. U. A.

CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella
Best Stout Porter

SOLARFS

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender
MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

7.5 .92

Fibras textiles

THE AMERICAN FIBRE COMPANY desea desarrollar la producción de fibras comerciales en Costa Rica, y su Presidente señor don David Millar, radicado en San José, tendrá mucho gusto de hacer negocio con personas que tengan cantidades de Piñuela, Plátano, Hitavo, Pita, Piña, y Cabulla en sus terrenos.
Correspondencia, muestras y precios deben enviarse á la casilla 51.—San José.

Línea Hamburguesa Americana Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:
"Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai"

y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA," "SARNIA" y "AL-TAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, frente al Imperial Hotel. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLER SUS BILLETES.

JOHN M. KEITH.

CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol

Cerveza doble negra

marca RRR y Pale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.

LA FABRICA DE VELAS LA CORONA

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa Av. 10 10.

Comprada por Justino Alvarez García á la extinguida sociedad "Cesario G. García y Cía." y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.

Figarse: 300 varas al Sur de la Botica Francesa, 10ª avenida Oeste, LA CORONA.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO, (Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo.

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de—os betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquellos:

1a. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque un cajita dura más tiempo, debido á que á de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado lavando ó raspando. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD.—ESTADOS UNIDOS.
De venta en todas partes. Depósito por mayor,
PAGES & CAÑAS

CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me haga cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m. en mi casa de habitación 4ª Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

La Relojería Suiza

- DE -

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

RESTAURANT

En las inmediaciones de la Estación al Pacífico por la calle central, se ha abierto recientemente un **restaurant** que sirve desayunos, almuerzos, comidas y cenas á gusto del consumidor

También el propietario se hace cargo de servir banquetes y desayunos para fiestas matrimoniales y de familia.

Dirección: La casa que cierra la calle que está frente á la estación.

La unión de las Fabricas

- DE -

Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia.— Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador.— Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes.— Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pura sémola y Conservas variadas — Apartado de Correo 208 —

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa núm. 247 de la calle 17 Norte.

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza.

Rohrmoser Hermanos.

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

BANCO DE COSTA RICA

SECCION DE AHORROS

Tabla de capital é intereses acumulados semestralmente, durante cinco años, con ahorros mensuales, desde C. 1,50 hasta C. 30, sobre la base de C. 26. Los intereses al 5% al año de 360 días

Basen C. 26,00, con un ahorro mensual de:	AL CABO DE CINCO AÑOS		
	Economías	Intereses	Total
C. 1,50 (5 cts. diarios)	C. 116,00	C. 19,55	C. 135,55
2,00	146,00	23,65	169,65
3,00 (10 " ")	206,00	31,85	237,85
4,00	266,00	40,05	306,05
5,00	326,00	48,25	374,25
6,00 (20 " ")	386,00	56,45	442,45
7,00	446,00	64,65	510,65
8,00	506,00	72,85	578,85
9,00 (30 " ")	566,00	81,05	647,05
10,00	626,00	89,25	715,25
11,00	686,00	97,45	783,45
12,00 (40 " ")	746,00	105,65	851,65
13,00	806,00	113,85	919,85
14,00	866,00	122,05	988,05
15,00 (50 " ")	926,00	130,25	1,056,25
16,00	986,00	138,45	1,124,45
17,00	1,046,00	146,65	1,192,65
18,00 (60 " ")	1,106,00	154,85	1,260,85
19,00	1,166,00	163,05	1,329,05
20,00	1,226,00	171,25	1,397,25
21,00 (70 " ")	1,286,00	179,45	1,465,45
22,00	1,346,00	187,65	1,533,65
23,00	1,406,00	195,85	1,601,85
24,00 (80 " ")	1,466,00	204,05	1,670,05
25,00	1,526,00	212,25	1,738,25
26,00	1,586,00	220,45	1,806,45
27,00 (90 " ")	1,646,00	228,65	1,874,65
28,00	1,706,00	236,85	1,942,85
29,00	1,766,00	245,05	2,011,05
30,00 (1,00 " ")	1,826,00	253,25	2,079,25

GRAN FABRICA DE MUEBLES Y

talleres de carpintería

DE ROBERTO RAMON Y Cª

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete á fabricar muebles conforme á catálogos y gusto del público á precios muy módicos. Además se hace cargo de toda clase de obras de **Carpintería**. Las maquinarias que acaba de recibir ponen á este taller servido por operarios extranjeros y del país en condiciones de competir con cualquier casa similar. 3a. avenida oeste 253. Aparado de correo 153.